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/理念分享

股票长线定律!下"

! ! ! !近期股市大幅震荡! 上证指数
在很短的十几天中就大跌了 "#$$

余点，有许多个股跌幅竟达 %$&以
上。有人作了统计，损失最为惨重的
当数高位介入，并且笃信长线持有
的所谓价值投资者。

有人在 '$$$ 点()$$$ 点时一
路抖抖豁豁地短线炒上来，然而却
在 *+++多点时头脑发热高呼“长线
是金”的口号进场扫货。更有投资者
进入市场较晚，介入以后，相信了长
线是金的所谓股市谚语，自说自话
地挑选个股进行长线投资，他们挑
选投资的个股的理由千奇百怪，要
么是因所谓成功者的推荐；要么是
精挑细选前期大涨过的强势概念
股；又或许自己曾经在某股中赚过
钱甚至赚过大钱的个股。然而，结果
却非常令人沮丧，这次在高位买入

做长线的投资者损失最大！
有人根据去年初满仓介入，并

长线持有股票者赚得盆满钵盈的事
实认定长线是金的正确性。当然，长
线是金在某种时段买入股票确实没
错，但须注意这个“某种时段”的表
述，不是随时随地都可以做长线的。
比如说，在 )#元买入中国石油等股
票做长线那就真的要命了，# 年过
去了还远未解套，甚至该股发行价
至今都未解放。
又有人根据八年前高位买股被

套而在今年一举解套的事实认定长
线是金的正确性，然而他们忘记了
自己付出了巨大的时间成本，整整
八年啦，伟大的抗日战争也不过是
漫长的八年呀。人生当中有几个有
效的八年，我们说的有效是指刨去
小孩时段的懵懂和老年时段的低质

量生活，您有几个八年可以去耗。因
此，由于高位深套而强调长线投资，
不过是以此为借口的自慰或欺骗至
亲配偶的借口而已也。时间为您弥
补了高位吃套的巨大代价，但并不
是正确的长线投资方法。
那么什么是正确的长线炒股定

律，显然，正确的长线炒股定律应该
以上期本专栏所述的几个条件操
作，这几个条件简单来说，就是要在
市场行情十分低迷的时候，或者个
股在利空消息不断打压下长期走
低，大多数参与人几无利润，投资者
唉声叹气，纷纷想离开市场，大多数
股票对利多消息麻木，并且在大跌
后跌幅收窄，伴有利空出尽而抗跌
现象出现。此时，投资者才可以精挑
细选价格低，流通市值小，历史上未
曾大幅炒作过，或者是在上波行情

中有过明显放量上扬，而在顶部区
域及下跌过程中成交量大幅萎缩；
最近的业绩报告中，股东人数比上
一期业绩报告有明显减少；或基本
面有可炒作的新题材显现的个股才
是我们可以放心做长线之股。
还有一点十分重要，长线之股

绝非脑袋一拍或道听途说贩过来
的，您必须先做短线，以短线思路挑
选上述长线条件之股，如果进入后
很快盈利，甚至短线盈利丰厚的情
况下，才能做认真仔细的长线评估，
评估合格才能开展长线投资之旅。
长线选股的关键是要在低位买

进，并且要在短线已经获利的情况
下才能做长线，因为如此才能放心
长期地持有股票。并且要做到不为
蝇头小利而跑差价，不为已获利而
急于兑现，更不要因大盘系统性风
险下跌而急切将长线之股平仓走
人，如此，才能真正的长线是金呀。
（续完） 陈晓钟

本版观点仅供参考

抛与捂
! ! ! !抛与捂，一字之差，结果就可
能大相径庭。并不是所有的股票
都能买入后压入箱底。买入的时
机不同，操作的手法自然也不同，
本不千篇一律。这就牵涉到了长
线与短线之间的辩证关系。

笔者有一位朋友曾经告诉
我，他做股票基本上一年只做一
次。股市大多数人不敢买时寻机
进入，股市连买菜的老妈妈都争
相涌入就退出。买入后的股票以
时间换空间，相比之下赢面概率
较大，这无疑是可供选择的思路。
然而，在许多情况下，对高位与低
位的准确判断是较难把握的。你
以为的高位可能只在半山腰，股
指仍会继续攀升；你以为的低位
由于没有足够力量支撑，股指仍
在慢慢下行，让人不知所措。
其实，抛与捂的节点还是要

根据具体情况作具体分析，关键
是要准确站好自己的“位置”。如
果你是冒险型的，有较好的经济
承受能力，不妨在做足功课的前
提下，将抛与捂的时机“看高一
线”。所谓风险大，机会也就多。如
果你是稳健型的，或者承受风险
的能力较弱，就应将抛与捂的时
间点“下调一线”。此乃为“小打小
闹”，积少成多。即使输了，也不会
“伤及筋骨”，影响正常生活。

有股民认为，买入股票当然
是一门含金量很高的“技术活”，
但相对于接下来抛与捂时机的把
握，后者的决定性意义似乎更显
而易见。有的人正是在这方面善
于抓住机会，由此尝到了甜头。收
获最大化、损失最小化，也就在无
形中成了他们有效的“护身符”。

邵天骏

!

#伤
者
$最
忌
冲
动

汤
子
勤

图

! ! ! !五穷六绝七翻身，这是一句年年都会被
提起的股谚，但是近期市场的惊涛骇浪，大
家都忘记了这句话。股谚实际上也只是参考
而已，股市如棋局局新，你看，今年的五月并
不穷，五月中创下了上证指数 *",#点的高
位，六绝倒一点不错，七月翻身还是值得期
待的。

当下股市，前期的救市主力依然还在市
场，市场的政策底已经十分明确，至于市场
底在哪儿，还需要得到市场的验证，但有一
点是肯定的，市场底与政策底的距离不会太
远，市场底的确认至少还需要如下几个方面
的考验：其一，平仓盘的压力，尽管场外配资
的主流资金已经得以平息，但打扫战场中还
需要承受平仓的压力，其二，即便是券商的
两融业务，即便不到平仓线，借钱也是有时

间的，这部分资金也要有一个消化的过程；
其三，市场还需要消化获利盘。--,-点绝地
反弹之时，市场冲进了极大的抢盘资金，然
后连续三个涨停，意味着堆积着巨大的获利
盘，这部分筹码需要消化，尽管现在跌到了
-#++点，但市场依然还有许多获利盘，在市
场的宽幅震荡中会吓出许多获利盘。所以，
现在依然还在构筑市场底部，通过反复震荡
才能最终确定真正的市场底。
当下市场去杠杆还要有一个过程。以前

透支炒股，资金来源基本上就地取“资”，资
金来源比较好控制，这几年随着互联网金融
的发展，从事杠杆配资业务的公司类型众
多，手段灵活多样，有的资金掮客从事的这
个业务连公司都不需要注册，但这些杠杆配
资业务资金来源都具有共同点，那就是资金

来自于银行，还有一个共同点是，这些配资
业务的平仓借助于电脑的自动平仓系统，斩
起仓来干脆利落。从这次跌势中每天超过千
家股票跌停来看，场外配资的规模远远超出
人们的想象。现在券商的两融规模已经从
'.-万亿的天量降到了 ".)万亿元，而场外配
资的规模始终没有权威的数据统计，这是当
下股市的一个结构性缺陷。去杠杆还在继
续，所以，杠杆未除的人还是要抓紧自保，你
不能保住自己的本金，那么日后股市再有大
行情，所有的市场机会将与你无缘。

不管政策利好还会释放多大的威力，而
市场真正的大利好还是在于股价都打了对
折，面对近期不但涨停、跌停的市场，选股显
得更加容易了，满盘股票看过去，打对折的
股票比比皆是，比如人家 -+元买的股票，而

且在这样的价位上充分换手，现在股价却在
"*元，即便再炒上 *个涨停，这部分筹码也
割不出来，所以，现在市场的盘面显得很轻
了，这种价位上你买进去，等到 -+元持有的
人解套了，你已经赚得罐满钵溢了，股市的
道理也许就这么简单。

当下市场除了股价打对折是最大的利
好外，还有一个实质性的利好就是盘子显得
很轻。你想想，一个股票 "+亿股流通盘，大
多数筹码挂在 -+元左右的价位上了，现在
股价跌到 "*元了，真正活跃的流通股只有
'+&的量了，即便涨到 '*元，好多筹码还割
不出来，所以，大幅下跌后的市场机会大增，
关键是你手中还要有现金，还要有买入的勇
气。人性的弱点就是 -+元时大胆买，跌到 "*

元时都吓得不敢买了。 应健中
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风险之中道谨慎
! ! ! !股市前期“跌你没商量”的表现使许
多股民的脸上写满失望，暴跌似乎成了市
场的主旋律，股民不知所措。
这样的股市“熊口”大开，令人不寒而

栗。股民只要股票在手，谁也逃不过如此
凶险的“利齿”撕咬，只能任其蹂躏，欲哭
无泪，账面资金大幅缩水。断崖式的雪崩，
再一次应验“股市有风险，入市需谨慎”。
风险是股民盲目炒股的“寒光之刃”，

而谨慎则是股民自我保护的“尚方宝剑”。
有了这把宝剑，就有可能把风险因素降至
最低。就像这次股市的暴跌，能够深思熟
虑、看清所以的乃为谨慎出挑之人，同样
做到果断暂退、避开风险的实属是一个不
简单的“超人”。

在牛市中炒股也会有“狼来了”的童
话故事在耳畔回响，不过这样的声音听多
了，就容易变得麻木，以致真的出现危险
时难以自救。体现在前期股市大涨、新股
民蜂拥而上，风险似乎被渐渐淡忘，于是
到后来来不及抽身，只能被狠狠地斩上一
刀。从一开始的信心满满到后来的惊慌失
措，变化之大，损失之多，可谓是“冰火两
重天”。

谨慎在任何时候都是一帖清醒的良
药。理智炒股，才能有效规避风险。那种只
看到股市的赚钱效应，却忽略了炒股巨大
风险的人，是很容易交出昂贵学费的。不
是股市不理你，而是你实在不了解股市。

邵天骏

股价打对折是最大的利好

寻找身边的马云———不是推荐股票
! ! ! !股市惊魂数周，坊间演绎众多，加上生
活在互联网时代，被人关注的消息总会以病
毒般的速度在人们碎片阅读中扩散。作为草
根励志标杆的马云，也是一样不会远离被人
议论的焦点。

这次马云躺枪股市，与其旗下的企业有
关：恒生电子。有一种传言称本次“股灾”源
头来自杭州，归咎于马云旗下的恒生电子开
发的 /012系统。对此，恒生电子发表公告
澄清，称把 /012称作引发股市震荡主力的
说法不客观。而马云也发文表示，自己最近
一直在全球出差，无暇关注股市，已经不炒
股好多年。“本来想分享一下当年的‘炒股’
感想，谈一下‘炒股’和股市价值投资的区别
和心得。但朋友一直劝我谨言慎行，我觉得

也有道理，言多必失，夹着尾巴做人才安
全。”但“刚到欧洲，又惊闻杭州是股灾的‘大
本营’，‘马云’搞垮了中国股市……唉，事不
关己，高高挂起，事不关己，有人挂你……”。
这是典型的树大招风。

笔者这里提到马云，不是为了继续寻找
引发股灾的无聊理由，而是回到重点：我们
该如何不要错过马云呢？即当年被很多人、
很多地方政府错过的那个马云。当年广东省
曾力邀马云南下；而上海则请马云到沪上布
局，上海的领导曾感慨上海当年为什么没留
住马云。其实原因很简单，这个当年被说成
是疯子的小子，还不是现在的马云。对于为
什么阿里巴巴选择为中小企业服务，马云有
个比喻：“听说过捕龙虾富的，没听说过捕鲸

富的。”遗憾的是许多地方只有看清鲸的视
力。如果一个地方，能够让一群“在家办公；
每天工作 "#个小时；买了东西自个蹬三轮
车拉回公司去；即使打车，看见桑塔纳来了
也不坐，非要等到便宜点的夏利为止”（马云
谈创业）的人成功，那他就会有千千万万个
马云。

问题来了，上海没有马云吗？回答是否
定的。去年 3月 "*日，笔者发表《值得肯定
的探索———高空风能发电》，谈到当时一家
上市公司的投资项目让笔者兴奋，项目内容
是利用高空风能发电，这是一家上海本地公
司。公告是这样说的：中路股份有限公司拟
以人民币 -+++万元增资入股广东高空风能
技术有限公司。笔者这里再引用当时的文

章。“经过数年来的探索和开发，广东高空风
能技术有限公司拥有专利技术 ""项，正申
报专利申请 ",项，已成功研发出兆瓦级全
自动电磁耦合型和全自动链条传动型高空
风能发电系统4 成功研发出居世界领先地位
的成套高空风能发电技术。首台机组年内将
在安徽芜湖安装，将会是世界上首台实用性
大功率高空风能发电系统。”
值得一提的是，'+")年 3月 "*日（笔者

文章发表日）的中路股价是 '+元，而在本文
撰写之时其股价为 %,."' 元，上涨了
--*.%&！从投资者的角度看，我们是不是再
次错过身边的马云？

股市总会有波动，有时波动十分剧烈，
其中蕴含着机会。对于善于创新并立志于清
洁能源开发的企业而言，其前途该怎么估量
呢？中路实际控制人陈荣与马云相比，谁的
潜力更大呢？ 文兴
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